
平成 17 年（2005 年）９月那覇市議会定例会 

 

 個人質問発言通告書（４日目） 

平成 17 年９月 20 日（火） 

※１人当たり 15 分間（答弁を除く） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

１ 平 良 識 子 

（社社連合） 

１ 子どもの人

権教育につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(１) 当局の考える人権教育とは、どのようなも

のかを問う 

 

 

(２) 子どもの権利条約に関する大人の意識に

ついて 

  ① 子どもに職業的に接する大人（保育士、

幼稚園教諭・教師、医師・看護師等）が条

約の内容をどの程度理解しているか、現状

を問う 

 

 

  ② それぞれの現場において、どのような人

権教育・研修（子どもの権利条約に関する

教育を含む）がなされているか、具体的内

容を問う 

 

 

(３) 「新那覇市子どものゆめづくりみらい 21

プラン」は子どもの権利条約が基盤であると

されるが、策定前のアンケートによると、条

約について知っている親の割合は 24.3％と

きわめて低い。以下の各グループについて、

条約の周知度は何％が望ましいと考えるか。

その目標をいつまでに達成し、そのために、

どのような取り組みを実施するか、問う 

  ① 親 

 

 

  ② 保育士、幼稚園教諭・教師、医師・看護

師等 

 

 

  ③子ども 

 

 



 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

(４) ＣＡＰをはじめとする、ＮＧＯ／ＮＰＯと

協力しながら、人権教育を実施する体制及び

実践状況を問う 

 

 

 

(５) 子どもの人権意識を高めるためには、人権

を行使する機会を保障することが有効である

と考えられるが、次の点について問う 

 

  ① ｢新那覇市子どものゆめづくりみらい 21

プラン」の策定時に、子どもの声をどのよ

うに反映させたか 

 

 

  ② 今後のプラン実施において、子どもたち

の参加をどのように得ていくか 

 

 

 

(１) 児童虐待、学校における体罰・いじめ、家

庭・学校・社会における暴力（セクシュアル・

ハラスメントを含む）、ＤＶの那覇市おける

実態について問う 

 

 

 

(２) これらの問題に総合的に対処する施策及

び体制について問う 

 

 

 

 

 当局が考える平和教育の位置づけと、実施して

きた平和教育の内容を問う 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 子どもと女

性に対する暴

力について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 平和教育に

ついて 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、助役、教育長、関係部長 

 
 



個人質問（４日目） 平成 17 年９月 20 日(火) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

(１) 小規模団地の老朽化の現状と対策につい

て 

 

 

 

(２) 今後、どのような計画で建替事業を進めて

いくのか 

 

 

 

(１) 市内公園の健康遊具の設置状況について 

 

 

 

(２) 公園利用者から、健康遊具の設置について

要望が多い。市民の健康増進・介護予防の観

点からも、今後、増設する考えはないか 

 

 

 

 開南交差点から大平通り入り口に至る道路の

タクシー駐車レーンについて 

 

(１) 地域から、どのような苦情が寄せられてい

るか 

 

 

 

(２) 駐車レーンは、いつから、どのような経緯

で指定されているか 

 

 

 

(３) レーンの一部を解除することはできない

か 

 

 

 

 

２ 糸 数 昌 洋 

( 公 明 党 ) 

 

１ 小規模団地

の建替事業に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

２ 公園行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 交通行政に

ついて 

【答弁を求める者】 

  市長、助役、関係部長 

 

 



個人質問（４日目） 平成 17 年９月 20 日(火) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

 三位一体改革の中、昨年度及び本年度の予算編

成は大変難渋したが、次年度の予算編成について

現時点でどのように見込んでいるか。また、これ

までは基金の取り崩しで急場をしのいできたが、

何か別の対策を考えているか伺う 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(１) 近年、全国でも、自治基本条例が多数制定

されるようになっているが、本市の今後のス

ケジュールについて伺う 

 

 

 

 

 

 

 

 

(２) 市民向けの「わかりやすい予算書」の制作

を提案するが、当局の見解を伺う 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 屋 良 栄 作 

(自民・無所属

連合) 

 

１ 財政につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 市民自治に

ついて 

 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、助役、関係部長 

 

 
 



 個人質問（４日目） 平成 17 年９月 20 日(火) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

４ 大 浜 安 史 

( 公 明 党 ) 

 

１ 「住宅用太

陽光発電助成

事業」につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 教育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(１) 平成 17 年度施政方針の中で「地球温暖化

防止とエネルギーの安定供給のため、那覇市

新エネルギービジョンに基づき、新エネルギ

ーの導入促進と普及啓発に努め、引き続き住

宅用太陽光発電助成事業を実施します。」と

あるが、今年度の取り組み状況について伺う

 

 

 

(２) ＣＯ２の削減対策として「住宅用太陽光発

電助成事業」は必要と思う。今まで住宅向け

太陽光発電は、経済産業省の補助事業であっ

たが、代わって環境省が事業を始めるように

なるが、次年度も継続する考えはないか伺う

 

 

 

(１) 今年度、城北中学校のグラウンドが整備さ

れているが、いつまでに完成するのか伺う 

 

 

 

(２) ６月議会で要望した、バックネットとテニ

スコート整備は、グラウンド整備の実施設計

の中で考えていきたいとの答弁であった。そ

の後の取り組みについて伺う 

 

 

 

(３) 小中学校に通う子供たちから、学校のトイ

レは和式なので嫌だと、我慢をして使用せず

自宅でするとの声がある。その後、小中学校

のトイレが和式から洋式に改善されている

と聞いている。小中学校の設置状況について

伺う 

 

 

 

(４) 障害者専用トイレの設置の状況について

伺う 

 

 

 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

(５) 地域の生涯学習の拠点として、小中学校の

空き教室に地域連携施設が設置されている。

その設置と利用状況を伺う 

 

 

 

 

(６) 大名小学校区生涯学習館は、地域の方の利

用が多いところである。地域の方からトイレ

は和式しかなく、一部でも洋式に改善してほ

しいとの声がある。その点について伺う 

 

 

 

 

 

 

(１) 首里石嶺町と久場川町には、地域住民のコ

ミュニティー広場や災害時の避難場所とな

る公園がない。地域の自治会には久場川公園

の計画の話があった。地域住民としても早急

に整備してほしいとの声があるが、その後の

取り組みについて伺う 

 

 

 

 

(２) 久場川公園の予定地に、琉球大学が所有す

る土地の広場がある。現在フェンスで囲まれ

ており、地域住民へ解放すべきと思うが伺う

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 久場川公園

について 

【答弁を求める者】 

  市長、助役、教育長、関係部長 

 

 
 
 



 個人質問（４日目） 平成 17 年９月 20 日(火) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

中学校のインターンシップ（体験学習）につい

ては、現在の社会状況の中で、生徒に対する総合

教育の中で重要な役割を果たす観点から、以下の

質問を行う 
 

(１) 実施している職域（業種） 

 

 

 

(２) 実施実態と参加率 

 

 

 

(３) 実施した職域へのフォロー 

 

 

 

 

 

 平良町自治会館は、県道 153 号外１線の道路拡

張工事に伴い、規模縮小の計画がなされている。

会館家屋、土地縮小の変更による支援について問

う 

 

(１) 移設が可能か 

 

 

 

(２) 会館新築について 

 

 

 

(３) 遊具類について 

 

 

 

 

 

 

５ 山 内 盛 三 

(自民・無所属

連合) 

 

１ インターン

シップ制度に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 自治会館へ

の支援につい

て 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、助役、教育長、関係部長 

 

 



個人質問（４日目） 平成 17 年９月 20 日(火) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

 仲井真小・中学校地域には、公園広場等が極め

て少なく、これまで再三、取り上げてきた国場川

旧河川敷への公園建設の件について 

 本市は、平成15年９月に県に対し要請を行い、

平成16年３月に県からおおむね同意する旨の回

答を得ているとのことであるが、現状はどうなっ

ているか 

 

 

 

 

 

 

 字国場、仲井真、上間一部地域は南風原町と豊

見城市に接し、昔は国場側清流のほとりの田園地

帯であったが、今ではすっかり市街地化してお

り、団地、住宅、店舗など他地域からの入居者が

増加傾向にある中で、特色あるまちづくりを形成

するためにも、地域の区画整理事業は大事なこと

である。そこで、これまでの実態調査及び事業の

方向性はどうなっているか 

 

 

 

 

 

 

 人間国宝認定者は、市民・県民に大きな誇りと、

夢・希望・自信を与えるものであり、本市として、

認定者に対し、長年の努力と研鑽に心から敬意を

表する意味から、特別な取り計らいがあってもよ

いかと思うが、どうなっているか。また、本市在

住の方で、人間国宝は何人いるか 

 

 

 

 

 

 

６ 大 城 春 吉 

(自民・無所属

連合) 

 

１ 公園建設に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 土地・区画

整理事業につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 人間国宝認

定者に対する

顕彰について 

【答弁を求める者】 

  市長、助役、関係部長 

 

 



 個人質問（４日目） 平成 17 年９月 20 日(火) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

(１) 本市が市民の健康増進のために取り組ん

でいる健康教室には、どのような種類がある

のか。教育委員会、国民健康保険課、健康推

進課ほか、各部・課で実施している対象者や

内容等、状況を伺う 

 

 

 

 

 

 

(２) 本市が実施している人間ドック及び脳ド

ック受診補助事業の内容は、どうなっている

のか。また、検診を受けることにより、どの

ような種類の病気が発見できるのか、詳細に

述べよ 

 

 

 

 

 

 

 

 小学校・中学校の体育用備品購入予算額と執行

内容（どの器具を購入したか等）を大まかに（平

成 15 年・平成 16 年度分）述べよ。また､今年度

及び今後の備品購入について伺う 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７ 宮 國 恵 徳 

(自民クラブ) 

 

１ 健康福祉行

政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 学校教育行

政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  関係部長 

 

 
 



 個人質問（４日目） 平成 17 年９月 20 日(火) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

(１) 那覇市育英会の財団法人設立までの経過 

 

 

(２) 応募状況、貸与状況の推移について 

 

 

(３) 貸与金の償還率はどれくらいか 

 

 

 

(１) 移転についてどのように考えているか 

 

 

(２) 県との調整の状況は、どうなっているか 

 

 

(３) 市長は、どのように考えているのか 

 

 

 

(１) 市内小中学校の文化活動の現状 

   主として音楽部門について 

 

 

(２) 市として、小中学校の文化活動に対して、

どのような支援をしているのか 

 

 

(３) 市独自の小中学校の文化活動の振興を

図るための事業を行っているか 

 

 

(４) すべての文化活動における音楽部門の果

たす役割と意義づけについて伺う 

 

 

 

 

 

８ 高 良 正 幸 

(大志の会) 

 

１ 財団法人那

覇市育英会に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

２ 那覇給食セ

ンターの移転

問題について

 

 

 

 

 

 

 

３ 小中学校の

文化活動につ

いて 

【答弁を求める者】 

  市長、助役、教育長、関係部長 

 

 



 個人質問（４日目） 平成 17 年９月 20 日(火) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

 本市の滞納未収金の防止対策について問う 

(１) 平成16年度市税決算より伺う 

   市民税・固定資産税・軽自動車税の決算額

と収納率は幾らか 

   当局の見解と今後の取り組みを問う 

 

 

 

 

 

 

(２) 国民健康保険の実態 

 

 

 

 

 

 

(３) 平成16年度那覇市水道事業会計決算審査

意見書より聞く 

   時効にかかる未収金処理体制の確立につ

いて指摘されているが、どう取り組むのか 

 

 

 

 

 

 

(４) 平成16年度那覇市病院事業会計決算審査

意見書より伺う 

   滞納未収金は幾らか、防止対策はどうする

のか、見解を問う 

 

 

 

 

 

 

 

９ 山 川 典 二 

(自民・無所属

連合) 

 

滞納未収金の

防止対策につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、助役、病院事業管理者、関係部長 

 

 



 個人質問（４日目） 平成 17 年９月 20 日(火)    ※発言の残り時間は９分 31 秒 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

(１) 那覇市上之屋原にある水道局が所有して

いる土地の面積を伺う 

   土地の地番、地積を明確に示せ 

 

 

 

 

 

 

 

 

(２) 上記の所有地が昭和８年以来、浄水場とし

て利用されてきたというのは本当か、伺う 

 

 

 

 

 

 

 

 

(３) 昭和 27 年に土地所有権証明書の交付を受

けたということだが、その証明書は無効であ

る。見解を伺う 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

10 久 高 友 弘 

（大志の会） 

 

 所有権の確認

について 

 

【答弁を求める者】 

  市長、助役、上下水道事業管理者、 

  関係部長 

 


